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日本魂というものがあって、それが道徳的なものと
なっており、人の倫を教えたと。これは、口伝で受け
継がれたものでありました。武士道は、武士階級がそ
の職業及び日常生活において守るべき道「武士の掟」
としてあり、それが伝えられてきました。
　武士道というのは、キリスト教における聖書、儒教
に於ける論語、イスラム教に於けるコーランのように
特別な書物はありません。武士道は、あくまでも日本
の長い封建風土の中で、武士のあるべき姿として自然
発生的に培養され、そのつど時代に即応して研鑽さ
れ、やがて「武士の掟」となって不文不言の倫理道徳
観であり、サムライをつくり育てて鍛えた。
　日本は、西洋化していく新しい価値観が導入され、
失われてゆく日本人の伝統精神を振り返るとき「武士
道」が再びもてはやされてきた。ここに、新渡戸稲造
の武士道精神を体系的かつ総括的に述べた唯一の思想
書として書いている。

・ガバナー事務所より　国際大会用ブース展示用のク
ラブバナー提供依頼がきています。

・楢山直樹ガバナーエレクトより
　　会長エレクト研修セミナーの案内
　　日　時　５月２２日（土）
　　場　所　ホテルメトロポリタンニューウィング
・石巻東ＲＣより　会報が届く
・熊本グリーンＲＣより　ロータリー情報集「最新版」
の案内

・「ザ・ロータリアン」誌到着
・地区大会参加の会員で、バスを利用の方は、サン
シャインプラザ２１を１０時３０分出発しますの
で、遅れないようお集まり下さい。

・親睦活動委員会（熊谷敏明委員長）
　既にご案内申し上げていますように、次週の例会は
「お花見例会」のため、午後６時３０分からの夜間例
会です。お間違いのないようにお願いします。
・Ｉ・Ｍ実行委員会（菅野幸一郎ガバナー補佐）
　３月１３日（土）に開催しましたＩ・Ｍの報告書が
出来上がりましたのでご覧下さい。第５分区の会員全
部に送付しました。予算内でなんとかすることが出来
ました。皆様のご協力、ほんとうにありがとうござい
ました。

伊藤俊郎会員　
　先般、宮城刑務所の少年院青葉女子学園より、講演
依頼があり、その中で子供達が感想文を書いてきたの
を皆様のお手元に配布しておりますので、よろしけれ
ば目を通しながら聞いていただければと思います。
　そこは、１３歳から２０歳までの子供達２２名がおり、
その中で話をしてほしいということでした。昨年、最
高裁判所長官表賞をいただいてから、そういった関係
のところから話をしてほしいと依頼がありました。

　感想文を見ましたら、子供達は非常に建設的に前向
きな言葉が一杯出ております。それを感じとったもの
をどれだけ言葉にしていたかということを、これから
申し上げたいと思います。
　仕事の大切さ、夢に向かって、向き合う、感謝、恩
人、健康的、現実を受け止める、素直、勇気、人達の
ことをどれだけ思えるか、両親、先祖、冷静さ、マイ
ナスからプラスへ、成長、迷惑をかけない、頑張る、
安定する、魅力的にしていく、お金の大切さ、両親へ
の感謝、希望、人との出合い、あまい考えを出さな
い、汗を流す、謙虚、気付き、感動、ありがとう、信
頼される人に、精一杯歩む、お陰様、何事もプラスに
考えて行なう、早く分かっていれば、努力、自分次
第、直すチャンス、背中を押してくれる先生方が多
い、支えられている自分、我慢強く、人の役に立ちた
い、責任感、意欲的、努力が実る、視野のせまさ、自
分以上に見られている、関心、あこがれる人に、目標
を持つ、考え方、意志の強い人、楽しみながら、結果
が出る、広い心を持つ、自信を持って生きる、ひらき
なおりはしない、前向きになる、事後評価はだめ、一
言一言が心に響いた、反省をし二度としない、立派な
大人になる、初めて会ったのに一日で尊敬した、つら
くなったら先生の言葉を思い出します、話を聞いて見
方が変わった、愛情、うれしくなった、ご飯が食べら
れる感謝、良い一日でした。
　こういったことが感想文の中に出ていました。子供
達は、ほんとうに話を聞いてくれるのかなと、ちょっ
と疑問を持っていました。資料的には、ゲーム形式を
入れた中で子供達と対話をさせていただきました。そ
の中で、どの様なゲーム形式をしたかと言いますと、
１つは恩人ゲームというものです。今まで恩を受けた
人は何人いますかということで、１０分で１００人書
きなさいという話をしたところ、なかなか１０人もか
けなかったとか、６人しか書けなかったとか。その中
で３０人書いた子供もいて、素晴らしい感性を持って
いるなと思いました。
　実は、恩を受けたというとき、恩人という捉え方で
すとなかなか思い出せませんが、そういった観念を捨
てることによって、恩を受けたとなれば、生まれてか
ら今日までの間には、数百人、数千人、数万人の方に
会っている訳で、その一人一人が全て係わっているこ
とに対しての恩ということを皆さんに伝えたところ、
なるほどと実感し、そういうことなんだなということ
を改めて書く気になったようです。
　又、人間の魅力という形の中で、自分の評価、自分
ではどの位笑顔を持っているか、謙虚さはどの位ある
か、思いやりはどの位あるか、家庭思い、前向き、素
直、聞き上手、時間を守る、協調性、明るい、礼儀正
しい、こういったことを２５項目作り、それに棒グラ
フを作り、自分の書いた採点と隣の人に自分の評価を
してもらうということをしてみました。自分の捉え方
と、相手の自分を見る目が違うということを、デー
ターに基づいてはじめて自覚するというゲームをしま
した。非常に素直に書いてくれ、それが、感想文の中
に出ておりました。
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・本日の出席率　６８％
・前回確定出席率　９３.３％

・森田一史会員　この度入会させていただきました。
よろしくお願い申し上げます。

・岩渕正彦会員　妻の誕生日にお花をいただきまし
た。ありがとうございます。

・菅野幸一郎会員　Ｉ・Ｍの報告書が出来上がりまし
たので、第５分区の全会員に送りました。これで
Ｉ・Ｍの一切の仕事が終わりました。お陰様でし
た。

・髙田次雄会員　今日、佐沼中学校に孫が入学致しま
した。本日の代理スピーカー伊藤俊郎会員、いつ
もながらご苦労様です。本日のゲスト森田君、大
歓迎します。

・伊藤俊郎会員　プログラム委員長、本日のスピーチ
後藤益美会員に成り変って、責任を持って務めま
すので、我慢をして聞いて下さい。森田一史会員
を歓迎して。ロータリークラブに力を注いで下さ
い。

・鈴木彦太会員　伊藤俊郎会員の本日のスピーチ楽し
みに、森田一史さんの入会を歓迎して、ご活躍を
祈ります。

・布施孝之会員　若さんの代理スピーチに期待しま
す。森田一史新会員を歓迎して。

・佐藤幸一会員　森田ジュニア会員を心から歓迎申し
上げます。伊藤俊郎会員の代役スピーチにご期待
いたします。

・飯塚仁哉会員　本日のスピーカー、臨時請負人伊藤
俊郎会員の奇特な性格の良さを賞讃します。森田
ジュニアを歓迎して。

・菅原文之幹事　新入会員、森田一史君を歓迎して。
・八谷郁夫会員　新入会員、森田さんを歓迎します。
若い力を佐沼によろしく。

・阿部泰彦会員　森田一史君の入会を大歓迎！！
・佐藤敬喜会員　森田一史君の入会をお祝いして。
・阿部賢悟会員　新入会員森田一史君を大歓迎いたし
ます。本日のスピーチに期待申し上げます。

・冨士原裕子会員　森田一史さんの入会、歓迎いたし
ます。本日のスピーチ、ピンチヒッター伊藤俊郎
会員、いつもいつも大変ご苦労様です。

・太田陽平会員　森田一史君の入会を祝して。
・二階堂學会長以下　伊藤俊郎会員のスピーチに期待
して。

　村上武彦会員　阿部泰彦会員　氏家良典会員
　山田直志会員　佐竹孝行会員　佐々木源悦会員
　熊谷敏明会員　佐々木功一会員　小泉洋会員　
　高橋利光会員　小野寺伸浩会員　二階堂敏雄会員
　武川毅会員　只野佳旦会員
　　以上、ありがとうございました。

　森田峯男会員の息子さん森田一史さんが、この度入
会されることになりました。ありがとうございます。
クラブに入られましたら楽しんでいただきたいと思い
ます。よろしくお願い致します。
　４月１１日、１２日と地区大会が開催されますが、多
数ご参加いただくことになり、大変ありがとうござい
ます。その後に地区協議会も予定されており、忙しい
時を迎えることになりますが、よろしくお願いします。
　４月は「読書月間」になっておりますので、本日
は、新渡戸稲造の「武士道」という本について話して
みたいと思います。彼は１８６２年～１９３３年の人であ
ります。日本には宗教教育がない。しかし、日本には
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